

EL NOTICIERO BALEAR

PLATA DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Padre Nolasco, 7, de 8 m. á 3 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO III.

Palma Jueves 13 de Julio de 1893

NÚM. 788

La situacion de Paris

Soldados en los boulevares

Paris 9.

Anoche fué completa la tranquilidad en esta poblacion.

Nadie intentó turbar el orden en los sitios públicos, ni aun los socialistas que celebraron un numerosísimo *meeting* en Saint-Denis.

Los soldados alojados en el palacio de la Industria, en el Luxemburgo y en otros edificios públicos del centro de París, obtuvieron anoche permiso para salir á tomar el fresco y se pasearon por calles y plazas, comunicando á los boulevares del corazon de la ciudad un aspecto animado y pintoresco por la diversidad de uniformes.

Si no se turba la tranquilidad hoy, aniversario de la ejecucion del dinamitero y anarquista Ravachol, se puede dar la agitacion por terminada.

Recelos de las autoridades

El gobierno y las autoridades no se duermen, sin embargo, sobre las pajas.

Los diputados socialistas se han repartido por diversos departamentos, donde cuentan numerosos correligionarios, y tratan de organizar una agitacion para que se concentren en París una gran masa de trabajadores con motivo de inaugurarse el día 12 del actual un Congreso de las Bolsas de Trabajo y de los Sindicatos obreros.

Para celebrar la Asamblea ha sido alquilado un edificio de propiedad particular.

El prefecto ha prohibido la retreta de antorchas que se acostumbraba á organizar la víspera del 14 de Julio.

Los esfuerzos de los agitadores se encaminan ahora á procurar que resulte la fiesta nacional desusada, y aconsejan que se supriman las banderas y las luminarias y se cubran con crespones los colores nacionales en señal de duelo.

La disenteria

La *Libre Parole* dice que ha habido muchos casos de disenteria en las tropas que se alojan en la Bolsa del Trabajo.

La noticia es tanto más verosímil, cuanto que los soldados son alimentados con conservas, les falta aire para respirar y han sufridos grandes molestias por la fatiga y el calor.

Hoy han sido conducidos al hospital quince de los soldados enfermos; los restantes son asistidos en la Bolsa del Trabajo, donde ha sido habilitado un salón para enfermería.

Entre radicales y gubernamentales

Paris 9.

El alcance político de los desórdenes de estos días es mayor de lo que muchos creyeron.

Los periódicos radicales atacan al gobierno con extremada violencia; pero el ministro contra el cual dirigen sus tiros principalmente es el de Hacienda, monsieur Peytral, que representa en el gabinete á los radicales, como es sabido.

Precisamente, según dijo, la izquierda radical votó ayer unánime contra el aplazamiento de la interpelacion sobre las congregaciones religiosas y los órganos del citado grupo en la prensa atacan á los ministros de esa procedencia con especial dureza y los llaman renegados y excomulgados.

Crisis parcial

A Mr. Peytral le han causado profunda impresion tales censuras, y sometido á la presion de sus correligionarios, ha presentado la dimision.

Lo asombroso es que un gabinete de concentracion, incoloro y sin gran pres-

tigio, y una Cámara que está agonizando acometan la ardua tarea de resolver el problema político-religioso, el de la tolerancia é intolerancia de la república en cuestiones confesionales que rehuyen plantear los estadistas de mayor perspicacia y energia.

La situacion en que han colocado los radicales al ministerio, y especialmente á Mr. Peytral, es dificilísima.

El presidente del gabinete, Mr. Dupuy, ha estado conferenciando hoy en Marly con el presidente de la república.

Esta noche se celebrará Consejo de ministros en esta capital, y acaso se acuerde encargar á uno de ellos de la cartera de Hacienda.

Todos ellos creen que lo único que debe preocuparles es lograr que sean aprobados los presupuestos.—A.

Meetings de protesta

En Valencia

Valencia 9.

En el Ateneo Mercantil han celebrado hoy junta general los representantes de 32 gremios para tratar de las tarifas de contribucion industrial.

Han sido expuestas dos soluciones: una conciliatoria y otra intransigente.

La primera tenía por objeto convocar á mayor número de representantes.

La segunda iba encaminada á que no se pague la contribucion, teniendo en cuenta que el gobierno ha infringido los artículos 3.º y 35 de la Constitucion.

La junta ha acordado autorizar á la mesa para que estudie las proposiciones y acuerde en definitiva.

La tendencia apoyada por los zapateros es la de negarse al pago de la contribucion ó cerrar los establecimientos.

Los zapateros han acordado en principio esto último.

En Cervera

Cervera 9.

Más de dos mil viticultores han celebrado esta mañana en la Plaza Mayor un importante *meeting* para protestar contra el impuesto sobre los vinos.

Desde los balcones de la Casa Consistorial dirigieron la palabra al público varios oradores, entre ellos los señores Iques y Laporta.

El primero, que es comisario de agricultura, ha censurado duramente al ministro de Hacienda y puesto de manifiesto la irritante desigualdad que en lo referente á los impuestos existe entre los agricultores y otras clases del Estado.

Ocupóse del decreto de destileria, que obligará á cerrar seiscientas fábricas y perjudicará á los propietarios de vinos en más de setenta y cinco millones de pesetas.

Refiriéndose luego al proyecto de impuesto sobre los vinos, dice que de prosperar aquél, resultará que los jornaleros tendrán que pagar por el vino que consuman más de cien pesetas anuales.

Con el decreto sobre destilerias—añade—se perjudica el Tesoro, y con el proyecto referente á los vinos resultarán favorecidos los extranjerios, que venderán á los falsificadores las primeras materias.

El abogado de Barcelona, Sr. Laporta, que hizo después uso de la palabra, ha pronunciado un discurso de fuerte oposicion al gobierno y de acentuados tonos regionalistas.

Después de elogiar la conducta del ayuntamiento de Cervera por haberse asociado al *meeting*, ha recomendado la union de todos los catalanes y dedicado palabras de aplauso á la junta de defensa de la Cornia.

Otros oradores han hablado en el mismo sentido que los dos ya citados.

La reunion ha acordado pedir la igualdad de tributos sobre los productos nacionales, el castigo de los falsificadores de vinos, la supresion del impuesto de consumos y la desaparicion del artículo 20 del proyecto de ley de presupuestos del Sr. Gamazo.

Durante la celebracion del *meeting* no ha habido incidente alguno desagradable.

En Logroño

Logroño 9.

Para protestar contra el impuesto sobre los vinos y alcoholes se ha celebrado hoy en el teatro un importantísimo *meeting* al que han acudido más de dos mil personas.

Entre la concurrencia figuraban las personas más importantes de la provincia.

Recuerdo entre ellas al marqués de Reinosa y gran número de diputados provinciales.

Los oradores han abogado sobre la supresion temporal del impuesto sobre los vinos.

La asamblea ha acordado elevar á las Cortes una exposicion pidiendo que, exceptuando la contribucion territorial, el vino no sea gravado con impuesto alguno.

También ha acordado pedir la libertad de elaboracion y destilacion de vinos finos, rebaja de las tarifas y persecucion de los falsificadores.

Ha habido gran entusiasmo y mucho orden.

Alrededor del mundo

SUMARIO

Los siete sentidos del hombre.—Los cinco y los otros dos.—Curiosidades de ellos.—Para gordos y flacos.—Las quisquillas con bulto.—Cangrejos que se disfrazan.—Los constipados de verano.

La ciencia que tiene mayores atractivos para la generalidad de la gente es la que trata de observaciones curiosas y de descubrimientos en el organismo humano. Bajo este concepto no puede imaginarse lectura más interesante que el libro que han publicado hace pocos días los profesores ingleses Mac Kendrick y Snodgrass sobre los siete sentidos del hombre.

¿Los siete sentidos?—dirá más de un lector, pensando que solo tenemos cinco.—Hay, sin embargo siete.

Los otros dos son el muscular y el de la orientacion, dos sentidos de los cuales no nos habiamos enterado y que, sin embargo, existen.

Para experimentar la existencia del primero no hay más que coger un objeto cualquiera: enseguida apreciamos si es pesado ó ligero y hasta cuánto pesa próximamente, á poca costumbre que tengamos: esa conciencia no tiene nada que ver con el tacto y la da solo un sentido especial, el muscular, que también nos hace preciar si estamos de pie ó de cabeza, echandos ó levantados.

El sentido de la orientacion es muy curioso. Si una persona se echa con los ojos cerrados sobre un plano giratorio, podrá decir al cabo de una porcion de vueltas en qué direccion se encuentra su cuerpo; conciencia también independiente de los demás sentidos.

Estudiando los cinco más conocidos, resulta que la vista no es tan importante como parece, aunque es natural que todos deseemos conservarla. A medida que se desciende en la escala animal pierde importancia este sentido, hasta el extremo de que el perro, sin ir más lejos, no la emplea para cazar, ocupacion principal de su vida, sino que caza gracias al olfato.

El tacto es debido á innumerables cuerpos táctiles distribuidos por la piel, y abundando más en la cara y en las palmas de las manos, son éstas las partes de nuestro cuerpo más sensibles al tacto. La ciencia viene á demostrar así la superioridad práctica de los ingleses sobre los demás pueblos: porque en Inglaterra se castiga á los niños pegándoles con la palmeta en las palmas de las manos, mientras que aquí les damos en otro sitio que por lo visto es menos sensible.

Las vibraciones del sonido se transmiten por medio de una cadena de diminutos huesecillos al fluido que baña el verdadero órgano del oido. En este fluido hay en suspension buena cantidad de cristales microscópicos, que hieren las celdas sensibles auditorias. Segun parece, cada celda está templada para una nota especial; así es que por lo visto tenemos dentro del oido todo un teclado complicadísimo. Una cosa más sabida es que no se oye solo por las orejas, sino que también llegan los sonidos al oido al través del cráneo y por la boca: lo cual demuestra que la costumbre de oír con la boca abierta las cosas que interesan ó maravillan mucho no es tan tonta como á primera vista parece.

Por último, al ocuparse de la vista, el libro de los profesores ingleses contiene, entre otros experimentos del género entretenido que tanto abundan en los manuales de óptica, uno que puede ser utilizado con ventaja por los gordos y por los flacos, por los altos y por los bajos, para engañar el prójimo. El hecho es que un cuadrado lleno de líneas rectas horizontales parece siempre más alto que otro en que las líneas son perpendiculares.

Claro es entonces que un hombre de estatutura reducida parecerá más alto si viste trajes de rayas horizontales; uno muy gordo parecerá más flaco por el mismo sistema, y uno muy delgado adquirirá, al parecer, más carnes vistiendo trajes de cuadros.

Y hé aquí como un libro de ciencia pura puede servir de mucho aun á la persona más frívola y vanidosa del buen parecer de su cuerpo.

Todo aficionado á comer quisquillas, como dicen en el Norte, eamarones como dice la gente del Mediodía, habrá observado que muchos de estos sabrosos animalitos tienen á un lado de la cabeza un bulto que les da el mismo aspecto que si tuvieran la cara hinchada.

Los delicados echan á un lado la quisquilla afligida con ese bulto, temiendo que sea un tumor. No hay nada de eso: el que se come una quisquilla con la cara hinchada se come dos mariscos en vez de uno.

El bulto, segun investigaciones recientes de algun aficionado al crustáceo, es producido por otro crustáceo que con la mayor franqueza se mete bajo un ala del caparazon de la quisquilla y establece allí su domicilio y no lo abandona ya nunca. El parásito que hace esto es siempre una hembra: su macho, casi invisible, nada libremente, y aunque no se detiene casi en el domicilio conyugal, visita á cada momento á su esposa y la lleva el producto de su caza, pues como he dicho la hembra no se mueve de su casa una vez establecida bajo el caparazon de una quisquilla.

Es un marido modelo. En los crustáceos hay animalitos de costumbres muy extrañas. Tal vez el más sorprendente de la familia es un cangrejo de mar que se viste como una coqueta y tiene el cuerpo lleno de ganchos para colgar la ropa. Se mete por entre las algas, elige las más brillantes y las más vistosas que encuentra, prefiriendo las del púrpura y el verde más vivos; se las prende en sus ganchos y trajeado de esta suerte se presenta á ena-

morar á las hembras que más le agrada. Ellas se dejan cortejar, piensan bien su elección antes de decidirse, y por último entregan su parda garra al cangrejo que ha sabido vestirse más á gusto de la dama.

**

El invierno se lleva la fama de los constipados y de los catarros; pero la verdad es que en verano se cosechan con tanta abundancia como facilidad y son de los más pertinaces y molestos. El avia de fresco hace que se salgan con demasiada precipitación de los sitios caldeados y se desabrigue cuando se está sudando.

Hay un medio sencillo de evitar los enfriamientos repentinos; no hay más que hacer una buena aspiración al salir de un sitio caliente y aguantar la respiración durante medio minuto una vez fuera.

De esa manera se da tiempo á que la piel se acostumbre á la nueva atmósfera y á que los poros, dilatados por el exceso de calor, se contraigan con el fresco.

Dican que es un preventivo soberano.

WANDERER.

ESTACIÓN ENOTÉCNICA

DE ESPAÑA EN LONDRES

Boletín semanal

La situación del mercado de vinos y espíritus en la plaza de Londres no varía en nada de la indicada en el Boletín anterior; sigue presentándose muy encajado y no se ha registrado más que un corto número de operaciones que no revisten importancia alguna.

La pasada semana tuvo lugar la Exposición anual de la Sociedad Real de Agricultura de Inglaterra, celebrada este año en Chester con un éxito mayor que ninguna de las anteriores, habiendo atraído una concurrencia que se calcula en 117.000 personas durante los seis días que ha permanecido abierta al público.

La razón de esta preferencia se halla justificada por la infinita variedad de los objetos presentados, tanto en maquinaria agrícola de todas clases como por haber ofrecido los últimos adelantos en la cuestión de alimentación de ganados perfectamente estudiada bajo las más severas exigencias económicas é higiénicas.

De las numerosas instalaciones, una de las que más ha llamado la atención ha sido la de una compañía de Londres constructora de maquinaria y utensilios para la fabricación de mantecas y quesos, la cual ha expuesto una completa colección de modelos del material empleado en aquellas industrias. Entre las máquinas ideadas recientemente figura una denominada Butirómetro Laval que según opinión de las personas peritas que la han ensayado acusa resultados tan exactos en la determinación de la manteca de la leche como los obtenidos mediante el análisis químico, presentando las ventajas de la brevedad y facilidad de su manejo, circunstancias que la hacen muy apropiada para ensayos rápidos en las granjas de importancia donde por el gran desarrollo que dan á la industria mantquera se ven obligados á adquirir la leche de distintas quequieras, pudiendo mediante el mencionado aparato apreciar en pocos minutos su rendimiento en manteca.

La Sociedad ha visto satisfechos sus esfuerzos por la gran afluencia de expositores, lo que demuestra el creciente interés y emulación que esta clase de exposiciones despiertan entre los agricultores del país y los resultados prácticos que merced á ellas se obtienen.

**

Segun datos recogidos en los almacenes de los docks de Londres, las existencias de frutas secas que al presente se encuentran depositadas pendientes de realización son las indicadas á continuación:

- Pasas de Corinto, 9.982 toneladas.
- Pasas de Turquía, Chesme y Elomi, 109 id.
- Pasas de Valencia y Denia, 718 id.
- Pasas moscateles, 32 id.
- Pasas sultanas, griegas, 174 id.
- Pasas sultanas, Esmirna, 2.269 id.
- Pasas sultanas, Persia, 73 id.
- Amendras Jordán, 860 bultos.

- Idem de Valencia, 4.932 id.
- Idem de Canarias, 321 id.
- Idem de Sicilia, Oporto, Bari y Persia 1.435 id.
- Idem de Berberia, 1.304 id.

**

El mercado de pasas en Londres continúa con una demanda muy pequeña. Con las Corintas las transacciones efectuadas en la semana han sido de muy poca importancia y sus cotizaciones como sigue: Provinciales, de 18 á 20; las Patras, de 23 á 27; las de Gulph, de 23 á 28; las de Vostizza, de 24 á 30; y las demás clases y tipos de este artículo, desde 21 hasta 33 chelines por quintal inglés, según clase y condición. Las Corintas, añejas, de 18 á 23, según calidad. En todas las cotizaciones anteriores se incluyen los derechos de Aduana (2 chelines y 1/4 p^s por quintal).

Con las Valencias la demanda continúa siendo cada día peor. Con la única clase que se ha efectuado transacción alguna en la semana, es la selecta, que se cotiza de 19 á 20 chelines por quintal inglés, incluyendo los derechos de Aduana (7 chelines y 1/4 p^s por quintal).

Con las Sultanas la demanda ha sido algo floja en la presente semana, pero sus precios no han sufrido alteración alguna, siendo estos hoy día: Esmirna, comunes, de 21 á 22; inferiores ordinarias, á 23; ordinarias á buenas ordinarias, de 24 á 25; buenas, de 27 á 30, y las superiores, de 32 á 40. Las de Grecia, inferiores ordinarias, de 24 á 25; ordinarias, de 28 á 30, y las buenas, de 31 á 34. Las Persas, añejas, de 18 1/2 á 19 chelines por quintal inglés, incluyendo los derechos de Aduana (7 chelines y 1/4 p^s por quinta).

En la plaza de Liverpool los mercados de pasas en general continúan con una demanda extremadamente limitada. Con las Corintas las operaciones efectuadas esta semana son insignificantes, continuando sus precios sin alteración alguna á los que en nuestro número anterior mencionábamos.

Para las Valencias continúa siendo cada vez peor la demanda. Las únicas transacciones efectuadas en la semana han sido con la clase selecta, cotizándose de 18 á 19 1/2 chelines por quintal, incluyendo los derechos de Aduana (7 chelines y 1/4 p^s por quintal).

Con las Sultanas la demanda ha sido algo más floja durante esta semana, y en el pequeño número de lotes realizados, sus precios no han variado á los mencionados para dicha clase en nuestro último Boletín.

**

Los mercados de frutas frescas y hortalizas conservan su habitual fisonomía, consiguiéndose precios bastante satisfactorios, los cuales son más de notar si se tiene en cuenta el aumento considerable de los arribos á estos mercados y el mal estado en que muchos de los artículos están llegando. El total de los productos valencianos llegados á Londres durante la pasada semana ha sido: 7,200 cajas de tomates; 1,300 cajas de cebollas, y 4,381 cajas de melones.

En la plaza de Londres las cotizaciones durante la presente semana han sido como sigue: Naranjas de Valencia (un lote muy insignificante), de 26 á 31; las de Nápoles, de 8 á 18, y las de Lisboa, de 7 á 16 chelines por caja. Tomates de Valencia, de 6 á 15 chelines por banasta de 16 cajitas, y desde 3 peniques á 1 chelin por cajita pequeña; los de Canarias, de 6 peniques á 1 chelin por cajita paqueta. Limones de Nápoles, de 14 á 32; los de Lisboa, á 7 1/4, y los de Palermo, de 6 á 15 chelines por caja. Patatas de Malta, de 3 á 4 y las de Canarias, de 2 á 4 1/2 chelines por quintal inglés. Melones de Valencia, de 6 á 9 chelines por caja. Cebollas de Lisboa, á 5 chelines por medias cajas; las de Valencia, de 4 1/4 á 8; las de Oporto, de 6 á 7 3/4 chelines por caja; las de Malta, de 4 1/2 á 6, y las de Egipto, á 3 1/2 chelines por quintal inglés. Manzanas de Oporto, de 5 á 8 1/4 chelines por caja, y las de Australia y Tasmania, de 5 á 8 chelines por medias cajas. Piñas de América en conserva, desde 3 peniques hasta 1 chelin por lata (conteniendo una piña), y las de Madera y San Miguel, frescas, de 2 á 4 chelines por piña.

En el mercado de Liverpool el total de procedencias valencianas arribado á este puerto durante la pasada semana, ha sido: 9,725 cajas de tomates; 2,522 cajas de cebollas, y 2,505 cajas de me-

lones. Las cotizaciones obtenidas en la presente semana son las siguientes: Naranjas de Valencia, un lote muy pequeño, de 25 1/2 á 32 1/2; las de Nápoles, de 14 1/4 á 23, y las de Murcia, de 20 á 30 chelines por caja. Tomates de Valencia, de 3 á 10 peniques por cajita pequeña y de 4 á 8 1/2 chelines por banasta; los de Canarias, de 3 1/2 á 5 chelines por caja de 60 á 70 libras. Limones de Palermo, de 4 á 14 1/4; los de Mesina, de 4 1/2 á 11 1/2; los de Nápoles, de 9 á 23 1/2, y los de Lisboa, á 6 chelines por caja. Avellanas de Barcelona, de 25 á 25 1/2 chelines por saco y las del Brasil de 24 á 25 chelines por quintal inglés. Melones de Valencia, de 3 1/2 á 18 chelines por caja. Manzanas de Lisboa, de 11 1/4 á 17 3/4; las de Oporto, de 5 á 8 1/2 chelines por medias cajas y de 6 3/4 á 14 1/2 chelines por caja. Cebollas de Lisboa, de 5 á 6 1/2 por medias cajas; las de Oporto, de 7 á 10 1/4; las de Valencia, de 4 3/4 á 10 chelines por caja; las de Egipto, de 3 á 4 1/2, y las de Malta, de 5 á 5 1/2 chelines por quintal inglés. Patatas de esta última procedencia, de 4 3/4 á 6 chelines por la misma unidad.

En el mercado de Hull las operaciones efectuadas en la presente semana son de pequeña importancia y sobre escaso número de productos, como sigue: Limones de Palermo y Mesina, de 6 á 15 chelines por caja y de 2 á 7 chelines por medias cajas. Naranjas de Palermo, de 7 1/2 y las de Mesina, de 7 á 9 chelines por medias cajas. Patatas de Malta, de 4 á 7 chelines por quintal inglés. Cebollas de Oporto, de 6 á 8 1/2 chelines por caja y las de Egipto, de 2 á 3 chelines por quintal inglés. Manzanas de Oporto, de 7 á 11 chelines por caja y de 4 1/2 á 7 chelines por medias cajas.

Londres 7 de Julio de 1893.—El Director Accidental, Valentin de la Peña.

NOTICIAS

Correos de la Transatlántica

LÍNEA DE LA PENÍNSULA Á LAS ANTILLAS

El «Buenos Aires» llegó el 25 febrero á Dumbarton de Cádiz.

El «Montevideo» llegó el 23 junio á la Habana de la Península y Puerto Rico.

El «Alfonso XII» salió el 30 de la Habana para Coruña y Santander.

El «Ciudad de Santander» salió el 2 de las Palmas para Puerto Rico y la Habana.

El «Cataluña» llegó el 3 á Cádiz de las Antillas y Santander.

El «España» salió el 5 de las Palmas para Puerto Rico.

El «Antonio López» llegó el 6 á la Habana de la Península y Puerto Rico.

El «Alfonso XII» llegó el 7 al Havre de Santander.

El «San Francisco» salió el 7 de Vigo para Barcelona.

El «Reina Maria Cristina» llegó el 8 á Cádiz de Barcelona y Málaga.

LÍNEAS INTER-ANTILLANAS

El «M. L. Villaverde» salió el 5 de Santiago de Cuba para Ponca.

El «Habana» llegó el 5 á Nueva York de la Habana.

El «Panamá» salió el 7 de la Habana para Santiago de Cuba.

El «Méjico» salió el 8 de la Habana de Veracruz con trasbordo del «Antonio Lopez».

LÍNEA DE FILIPINAS

El «Santo Domingo» llegó el 26 de junio á Manila de Liverpool, Barcelona, y Singapore.

El «Isla de Luzón» salió el de Aden para Suez, Port Said y Barcelona.

El «Isla de Mindanao» salió el 5 de Aden para Singapore y Manila.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 5 de Liverpool para Coruña y Manila.

El «Isla de Panay» salió el 7 de Santander para Liverpool.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El «Ciudad de Cádiz» salió el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS DE MARRUECOS Y FERNANDO POO

El «Laracha» salió el 4 de las Palmas para Dakar y Fernando Pó.

El «Rabat» llegó el 7 á Cádiz de Mogador y escalas.

Nafragio de un vapor correo

La Mala de la China que acaba de llegar á San Francisco de California trae la noticia de que el vapor correo «Khiva» de la Compañía Peninsular y Oriental, se ha perdido durante su viaje de Bombay á Jeddah con 979 peregrinos que se dirigían á la Meca. Han perecido 20 de éstos y perdidose por completo el vapor, uno de los mejores de aquella línea postal.

La ley Sherman

Ayer se celebró en Nueva York el meeting más concurrido é importante que ha celebrado desde que existe la Cámara de Comercio de aquella ciudad, puesto que al mismo estuvieron presentes todos los hombres financieros más notables de aquella plaza.

Después de largo y animadísimo debate se acordó pedir se derogue la cláusula de la ley Sherman que autoriza las compras de plata y el nombramiento de una comisión que estudie las leyes monetarias de los Estados Unidos y de las naciones extranjeras y dé dictamen al Congreso en su próxima sesión.

Resolvióse asimismo el nombramiento de un comité de siete miembros que ayude á las diferentes instituciones financieras y comerciales á emplear todos los medios legítimos que puedan conducir á la abolición de la ley Sherman. Solo tres partidarios de la plata ó «Silveristas» como se les llama en el Norteamérica votaron en contra de los mencionados acuerdos.

Seccion Insular

Las obras de reparacion que se están efectuando en la torre vigia de Porto Pi, han sido la causa de que ayer todas las banderas se colocaran en la parte de Poniente.

En el vapor-correo de Alicante llegó ayer el Delegado de la Exposición Histórica D. Juan D. Enseñat, trayendo los 27 bultos de estas islas que figuraron en dicho certamen y que estarán expuestos en el oratorio de Montesion por espacio de algunos dias antes de ser devueltos á sus dueños.

El vapor *Union* entró ayer en este puerto, procedente de los de Ibiza y Alicante, á las ocho y media de la mañana, con el correo de ambos puntos, 16 pasajeros y carga general entre la que figuraban 700 cabezas de ganado lanar.

Á las once fué admitido á libre plática.

Los mayordomos de la fiesta del Beato Ramon Llull, celebraron anteayer un espléndido banquete en *Cas Catalá*.

Casi anochecido regresaron á Palma en siete ú ocho carruajes.

El joven médico especialista en enfermedades de los órganos respiratorios D. Francisco Bataller, se embarcó el martes para Barcelona.

La Junta de Gobierno del Cambio Mallorquin ha acordado el reparto de diez pesetas por acción á cuenta de los beneficios del actual ejercicio.

Procedente de Tánger entró ayer á las nueve de la mañana el vapor *Maria* con cien cabezas de ganado vacuno para el consumo de esta isla.

Á las dos de la tarde salió para Barcelona.

Esta tarde saldrá para Barcelona el vapor *Lulio* y el *Union* para Valencia.

El lunes se reunió en el Instituto Balear la Comisión organizadora del certamen que se proyecta para solemnizar la inauguración de la estatua de Ramon Llull, en el patio del mencionado Instituto.

Parece que se invitará las Corporaciones oficiales y á las primeras autoridades de la provincia, para que coadyuven al pensamiento ofreciendo premios con destino á los lemas que se indicarán en el programa que en breve se publicará.

Dos gastos causados durante la semana anterior al día 26 de Junio último en las obras que el Ayuntamiento de esta ciudad hace por administración, importaron 1.010 pesetas 89 céntimos, por conservación de empedrados, caminos vecinales y paseo del Borne, habilitación de enfermerías, exploración de las aguas de la fuente de la Villa y reforma de la Casa Consistorial.

Una pareja de la Guardia civil condujo ayer tres presos de la vecina isla de Ibiza.

Las sesiones que hasta ahora ha celebrado el Tribunal diocesano que por delegación apostólica entiende en el proceso de canonización de la beata Catalina Thomás han sido tres; la primera fué el día 22 de Junio, en la que quedó constituido dicho Tribunal, del cual forman parte, además de S. E. I. el Sr. Obispo ó del Vicario General, los con jueces M. I. Sres. D. Melchor Vidal, arcipreste de esta Santa Iglesia, D. Bartolomé Castell, Don Lorenzo Despuig, y D. Matias Compañy, canónigos; vice-postulador don Gaspar Vidal, doctoral; sud-promotores los presbíteros Don Miguel Amengual y D. Gabriel Llompарт y nuncio D. Pedro José Llompарт, Pbro.

La segunda tuvo efecto el día 6 del actual, también bajo la presidencia del señor Obispo, y fué pública como la anterior. En ella se recibió el juramento á los testigos, los cuales lo prestaron en número de unos sesenta, prometiendo solemnemente decir la verdad y observar el mayor secreto en todo cuanto fueren preguntados.

La tercera sesión, que ya tuvo el carácter de secreta, se celebró el sábado último en el oratorio de san Pedro y S. Bernardo, compareciendo á sufrir el correspondiente interrogatorio D.^a Ana Monleón, pensionista que fué del Real Colegio de la Pureza, en la cual se verificó uno de los tres milagros que se tiene el propósito de probar, que fué haber quedado curada de una peligrosa enfermedad, por intercesión de la Beata, según se presume. El interrogatorio no terminó en la sesión expresada, de modo que continuará en otra subsiguiente.

Los otros dos milagros que se supone ocurridos, lo fueron en la persona de doña Antonia Noguera y de D.^a María Antonia Matheu, ambas por curación de enfermedades.

Se ha concedido autorización al Económico de la iglesia de San Magin, del Arrabal, para que pueda cuestas en beneficio de las obras de aquel templo que están muy atrasadas por falta de recursos, y de cada día se siente más la necesidad de terminarlas.

Un sargento de carabineros y un individuo del mismo instituto que estaban de ronda estos días pasados aprehendieron cinco bultos, conteniendo tabaco de contrabando que hallaron escondidos dentro de unos lentiscos en el monte del predio Son Quint.

Hoy se embarcará el Sr. Rodríguez, delegado de Hacienda de esta Provincia, que ha sido trasladado á la de Cuenca.

Entre la tropa del regimiento infantería de Filipinas han ocurrido

algunos casos de sarampión, perteneciendo los atacados á una misma compañía.

Conocido que ha sido este hecho se ha procedido inmediatamente á desinfeccionar cuantos utensilios, ropas etc. usan los soldados, para ver de destruir el germen de la mencionada enfermedad.

En las carreras que se celebraron ayer en la esplanada de Can Perantoni, como último festejo de la fiesta de San Critóbal, parece que hubo desavenencia entre los carreteristas sobre cual habia ganado el premio de unos pañuelos y de palabras pasaron á hechos, resultando varios contusos.

¡Como hacia tanto calor!

El Boletín oficial eclesiástico de este obispado da la noticia de haber dado comienzo á la instrucción del Proceso Apostólico en esta Diócesis en averiguación de los milagros que Dios Nuestro Señor se ha dignado obrar por intercesión de la Beata Catalina Tomás virgen canonizada del Orden de S. Agustín en el Monasterio de Santa Maria Magdalena de esta capital, despues de decretados por la Santa Sede los honores de la beatificación.

Dice un colega que ha salido del puerto de Valencia con rumbo al de Cádiz, á cuyo apostadero ha sido destinado, el cañonero «Alsedo», que actualmente va mandado en comisión por nuestro paisano el alférez de navío don Teodoro Pou Magraner.

Será reemplazado por el «Cocodrilo», regresando el señor Pou á Cartagena, tan luego como se nombre comandante para el primero de ambos buques.

La reunión extraordinaria de la Diputación provincial, que tiene por objeto formar un presupuesto especial para atenciones sanitarias, se efectuará el lunes próximo á las doce del día, pues así lo ha dispuesto el señor Gobernador al hacer la convocatoria.

La música del Regimiento de Filipinas tocará esta noche en el paseo del Borne las piezas siguientes:

- 1.^a Paso doble «Mirabel.»—Terrado.
- 2.^a Duo de tiple y barítono de la ópera «Pescador de Perlas.»—Perelló.
- 3.^a Fantasia de la ópera «L'ase-dio de Arlem.»—Verdi.
- 4.^a Walses «Les Mhyrtes.»—Wadis.
- 5.^a Mazurka «Los Paraguas.»—Chueca.

Mañana daremos detallada cuenta de la visita girada por el Sr. Gobernador al Lazareto de Sóller.

Desde luego, aplaudimos el celo que viene desplegando el Sr. Guzmán en todo lo que con la salud pública se relaciona.

La Junta Municipal de Sanidad, nombrada ayer en segunda convocatoria, se compone de los vocales Sres. D. Gabriel Oliver médico, D. José Malberti médico, D. Francisco Llompарт farmacéutico, don Julian Mut veterinario y D. Nicolás Piña procurador, como vecino.

En la cuesta de Arabi rñieron ayer dos jóvenes á trompazo limpio, resultando uno de los contendientes con una herida leve en la cabeza.

El agresor fué conducido á Capuchinos.

Ayer estuvo á punto de ahogarse una señorita que se estaba bañando en la Portella.

Sin el pronto auxilio que le prestaron varios bañistas hubiera perecido.

Ya ha parecido el dinero que se encontró á faltar en la librería de la Cuesta de Brosa dias pasados y el depediente, que faltaba, se ha encontrado tambien.

En el Boletín Oficial de la provincia, número 4427, se publica:

Reclamaciones de resúmenes de vacunaciones y revacunaciones.

Exposicion de la matricula de la contribucion industrial de Palma.

Reclamacion de notas de sueldos provinciales y municipales.

Gastos de obras municipales de Palma.

Exposicion de los repartos de consumos de Escorca.

Cuenta de caja del municipio de Palma.

Invitacion á industriales interesados en el encabezamiento gremial de consumos del pueblo de Santa Maria.

Exposicion del reparto de la contribucion territorial de Saneitas.

Llamamiento á Martin Font y Terrés, para que se presente en autos sobre presuncion de muerte.

Otro á los que se crean tener interés en la correccion del nombre de Lúcas Rullan y Alcover por el de Pedro Lúcas.

Otro á los acreedores de don Nicolás Brondo y Bellel, para que se presenten á concurso.

Otro á D. Antonio Garí y Olar y D. Gabriel Palmer y Bosch, que resultan ser acreedores con segundas hipotecas de cierta finca embargada.

Otro á José Catalá y Pedro José Cirer Ramis, licenciados de la Penitencia de estas islas, donde extinguían condena, para que declaren en causa sobre abusos cometidos en la direccion de aquel establecimiento.

Otro á los interesados en el juicio de testamentaria de D. Angel Busutyl y Paz.

Requeritoria para la busca de D. Arturo Guasp y Dubón, comandante que fué de infantería del ejército de Cuba.

Venta de efectos inútiles de la factoría militar de utensilios de Palma.

Inscripciones en el Registro civil de esta ciudad.

Autorizacion concedida por la Direccion general de Comunicaciones á las Estafetas de Atienza (Guadalajara), Benigama (Valencia) y Cormedella (Tarragona), para el servicio interior é internacional de cartas con valores declarados, y objetos asegurados para el servicio interior del Reino

Servicio telegráfico particular

(De la prensa asociada)

Madrid 11, 7⁴⁵ n.

Congreso: El Sr. Maura, contestando al Sr. Villanueva, ha dicho que deseaba que la diputacion de Cuba fuese la representación de todas las opiniones, incluso la separatista. Protesta de parte de los cubanos, gritos, escándalo y apóstrofes.

Madrid 12, 1⁴⁵ m.

En Marsella en dos dias ha habido 16 defunciones y 31 invasiones de cólera.

Ha llegado la Reina Pia procedente de Paris.

Ha mejorado algo la salud de D. Venancio.

En Niza ha habido algunos casos sospechosos.

Dícese que el Sr. Cánovas manifestó que debia formularse un voto de censura contra las palabras pronunciadas hoy por el Sr. Maura en el Congreso.

Madrid 12, 2²⁰ m.

En Valencia los comerciantes e industriales han acordado para mañana el cierre de sus establecimientos menos los de comestibles, como protesta contra el Sr. Gamazo. Esta tarde debia celebrarse un meeting; pero se ha prohibido toda manifestacion en las calles.

(De El Isleño)

Madrid 11, 11⁵⁰ n.

Ha tomado el grade de doctor en

medicina D. Ignacio Blanes, hijo de Artá.

Rayan en escándalo los trabajos que hacen determinados individuos, quienes emplean toda clase de resortes para esgrimirlos contra el proyecto de derribo de murallas.

Madrid 11, 2⁵ m.

Se asegura que en la próxima combinacion episcopal pasará don Juan Maura á ocupar el obispado de Madrid, pasando el que actualmente ocupa el cargo, al arzobispado de Búrgos.

(De nuestro corresponsal.)

Madrid 11, 8 n.

Se ha promovido un alboroto en el Congreso á consecuencia de algunas frases del Sr. Maura declarándose casi separatista contestando al Sr. Villanueva.

En la bolsa de Paris han sufrido una importante baja nuestros valores.

Los cambios siguen elevándose al 20 por 100.

El Sr. Canalejas ha declarado nuevamente que no se aprobarán los presupuestos.

Madrid 12, 3 t.

Se ha abierto en Nueva York una gran suscripcion para regalar una fortuna á los herederos del actual Duque de Veraguas, señalando la parte mayor al hijo primogénito.

Reina grande agitacion en Marruecos contra las misiones europeas.

Los carlistas han ofrecido al Gobierno su benevolencia á fin de que puedan aprobarse los presupuestos

En cambio el Gobierno se ha comprometido á hacerles varias concesiones.—M.

Madrid 12, 3⁵⁰ t.

Se ha constituido la Comision que entiende en el proyecto de cesion de las murallas al Ayuntamiento de Palma.

Continúa mejorando de la indisposicion que ha sufrido el Ministro de la Gobernacion; los médicos le aconsejan que salga algunos dias de Madrid con objeto de restablecerse.

Témese que ocurran nuevos y gravísimos disturbios en Paris.—M.

Madrid 12, 5 t.

Todavía no ha sido posible reconstituir el Ayuntamiento de la Coruña.

Los periodistas procesados continúan en la cárcel.

La salud pública en España continúa inalterable.

En obsequio á la Reina Pia y al Duque de Oporto esta noche tendrá lugar una gran comida en Palacio.

Se ha firmado una combinacion de empleados de Aduanas; no afecta á esa provincia.—M.

Madrid 12, 6 t.

Está restablecido completamente el soldado de marina que se dijo atacado del cólera.

Gana terreno entre los socialistas franceses la idea de llevar á cabo una huelga general.

La prensa de oposicion ataca duramente al Sr. Maura con motivo del ruidoso incidente ocurrido ayer en el Congreso.—M.

Moneda Filipina

En la Pañería y Sastrería de Buenaventura Fuster, instalada en la Plaza de Coll y calle de la Galea se admite la Moneda Filipina sin descuento alguno en las compras de todos los géneros que se expendan en dicho establecimiento.

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutará del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Plaguetas para la saca de tabacos y efectos timbrados

Las encontrarán en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

CONTRIBUCION INDUSTRIAL Y DE COMERCIO. Reglamento y Tarifas de abril último. Libro indispensable a todo contribuyente. Madrid, 1'50 pesetas Provincias, 2.

MANUAL PARA EL USO DEL TIMBRE, según la nueva ley, cénta. Obra utilísima para funcionarios, industriales y particulares. Arco de Santa María, 4, imprenta.

Album Musical

DE **COMPOSITORES MALLORQUINES** En venta desde primeros de Mayo al precio de 10 pesetas, que contiene:

- Para canto y Piano. Cantos populares.—Copeo.—Des batrar.—Des trescolá.—Aubada.—Patria.—Serenata.—Lo que diu una cansó.—Angel del cel.—Es Bresó.
- Para Piano solo. Dels Llauradors.—La Balanquera.—Arabessa Fatima.—Gavota.—Capricho.—Sonatina. 20

Sellos usados

Se han recibido colecciones en la librería de Rotger, Palacio 4.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:

- De Palma a Manacor y La Puebla: a las 7'50 mañana 2'15 y 3'45 (mixto) tarde.
- De Manacor a Palma: a las 3 (mixto), 7 mañana y 5'30 tarde.
- De La Puebla a Palma: a las 7'25 mañana y 5'40 tarde.
- De Manacor a La Puebla: a las 7 mañana y 5'30 tarde.
- De La Puebla a Manacor: a las 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.
- Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca a Palma: a la 1 tarde.

Políticos en Agraz

zarzuela en un acto, letra de Ricardo Salvá y música del maestro Torrens.

Precio: Una peseta.

De venta en la calle de Palacio número 4.

Venta

de una espaciosa casa de recreo, con su jardín, cochera y todas las comodidades apetecibles, situada en el punto más céntrico de Son Rapiña.

Darán razon en Palma, calle de San Miguel 31 principal.

Huéspedes

En la calle de Pelaires 105 entresuelos se admitirán dos en muy buenas condiciones.

Aprendices

En esta imprenta se necesitan dos que sepan leer.

CAMBIO MALLORQUIN

La Junta de Gobierno ha acordado repartir diez pesetas por acción a cuenta de los beneficios del actual ejercicio, que se harán efectivas todos los lunes, miércoles y viernes, desde los diez de la mañana hasta la una de la tarde, a contar del 17 del actual. Palma 10 Julio 1893.—El Director Gerente, Jacinto Felia y Ferrá.

A voluntad de su

dueño se desean vender dos pisos calle de a Giverra. En el núm. 33 darán razon.

Compañía de Navegación de Sóller

Nuevo y rápido servicio, semanal y fijo entre Barcelona, Sóller, Ciudadela y viceversa. El magnífico y veloz vapor



LEON DE ORO

clasificado recientemente por el Lloyd 100 A I X, con un andar de 12 millas constantes y lujo espléndido, tiene inaugurado su itinerario entre los nombrados puertos, desde el 31 de Mayo último.

Salida de Barcelona para Sóller; todos los martes a las 7 de la tarde.
Salida de Sóller para Ciudadela; todos los miércoles a las 9 de la mañana.
Salida de Ciudadela para Sóller; todos los viernes a las 8 de la mañana.
Salida de Sóller para Barcelona; todos los viernes a las 7 de la tarde.
Servicio combinado y cómodo de carruajes entre Sóller, Palma y viceversa. Saldrán del puerto de Sóller para Palma media hora después de la llegada del vapor, coches rápidos para el servicio exclusivo de esta Compañía.
Todos los miércoles y viernes habrá servicio de coches de Palma a Sóller que respectivamente combinarán con la salida del vapor para Ciudadela y Barcelona.
Para más informes pueden dirigirse a los Sres. Salom y Rullan, plaza de la Libertad 3. Representantes de la Compañía en Palma.

LA REAL

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (braguero céntrico regulador, braguero automático y celador restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras y como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos) y recientes los han visto o los han ensayado, a cuyo autor le han sido concedidos dos *Exceles privilegios* y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de París. Se remiten a todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables a todas construcciones. Pídense el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, Barcelona.

HERNIAS

(quebraduras) curacion radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON, BRAGUERO céntrico regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR restrictivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídense el folleto; Carmen, 84, 1.º—Barcelona.

Consultorio Comercial

SAN LORENZO, 5, 2.º IZQUIERDA

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose a este Centro, único fundado en España con persona teórica-práctica-mercantil que a su vez llevará a cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida a su dirección, reglamentando las mismas, legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana a 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo, 25 1.º izquierda

CURACION DE LAS ENFERMEDADES DEL SISTEMA NERVIOSO

Cura las afecciones medulares, la impotencia o sea la relajación sexual del hombre, calambres, hormigueo, las parálisis, la tisis o consunción, los dolores de cabeza, el histerismo, la hipocondría, la epilepsia, la anemia, la clorosis, el insomnio y los espasmos musculares.

Abre el apetito y aumenta la fuerza orgánica, cura la dispepsia atónica, las flatulencias y la esterilidad en la mujer. Fórmula compuesta de hipofosfitos de cal, sosa y quinina, lactato de manganeso, estrignina y fósforo puro.

Agente general en las Baleares, José Roca. Brosa 6, 1.º.—De venta en las farmacias de Copiñas, MONTAÑER, HOMS y FORTEZA.

AUTOR; PELAYO, 6, BARCELONA

EXITO SEGURO CON EL USO DEL **TONICO NERVIOSO-CERA**

FÓRMULA APROBADA POR LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA

EL MODUS VIVENDI

La primera casa en trajes para niños de 2 a 16 años. Carmen, 3. Entresuelo Tetuan, 23. Esquina a la de Tetuan. Entrada al entresuelo. Precio fijo. MADRID Precio fijo. Esta casa recibe todas las temporadas modelos de Londres, París y Viena. Se remiten pedidos a provincias.—Uniformes para colegiales.

VAPOR DIRECTO ENTRE PALMA Y LAS ANTILLAS. Vapores Trasatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía Para Puerto-Rico, Habana y Cienfuegos con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas.

Saldrá el 5 de Agosto el grandioso vapor de acero de 6.800 toneladas, 100 A I del + Lloyd



Catalina

Admite carga a flete y pasajeros para dichos puntos y tambien para Canarias. Informarán sus consignatarios, Martínez y Planas S. Juan 20, Palma. Teniendo que ir el vapor Miguel M. Pinillos directamente a la Habana sin tocar en Canarias ni Puerto Rico, en lugar de este vendrá en este puerto el Catalina según anunciamos.

AGENCIA NOTICIERA CLARET

Aribau 24.—Barcelona Esta Agencia que cuenta con un distinguido y numeroso cuerpo de redacción, ofrece sus servicios, así postales, como telegráficos a las empresas periodísticas de España y del Extranjero. Condiciones ventajosísimas

Alcaldía de Palma

Queda depositado en esta oficina un trozo de cordoncillo de oro encontrado en la vía pública.

Lo que se anuncia al público para que llegue a conocimiento de la persona que lo haya extraviado.

Palma 12 de Julio 1893.—El Alcalde accidental, Mariano Aguiló.

Cultos Sagrados

MAÑANA JUEVES

Santoral: S. Buenaventura obp. Víspera de cuarenta horas: Empieza en el Hospital a la Virgen del Carmen. Corte de Maria: En Sta. Catalina de Sena a la Virgen del Tránsito.

Sección Comercial

movimientos de buques

Día 12 FONDEADOS De Ibiza y Alicante vapor «Union» c. D. Juan Bosch 20 trip. ton. 401 efectos y helija, m. Palma. De Tángor vapor Mazia c. don Francisco Flexa 26 trip. ton. 416 ganado vacuno m. Barcelona.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor Maria c. don Francisco Flexa 20 trip. ton. 415 m. Barcelona Para Valencia laud Blanco p. Rafael Roca 4 trip. ton. 15 lastre m. Palma.

Movimiento local

Matrimonios

Día 7.—Tres Nacimientos Día 7.—Varones, 1, hembras 1. Hospital civil Día 12.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 4, hembras 2.—Salidas, varones 4, hembras 0.—Defunciones varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 12. Francisca Bosch Sorá, viuda 66 años, Arrabal congestión pulmonar. Maria Ana Ferragut Serra, casada 42 años, Ballester tífus antinimal. Juana Maria Coll Tomás, 4 año, Ballester gastro enteritis. Esperanza Romaguera Torres, 4 año, Diezmo, sarampion.